
小学校の給食費に関して 

【ご意見】（令和６年４月 11日受付） 

 
 

いつもお世話になっております。 

標題の件についてご教示お願いします。 

昨今YouTubeで話題の安芸高田市石丸市長が、本年４月

より市内の小学校の給食費無料化を実施されました。 

その中で、これはどこの市でもやろうと思えばできること

だとの言及がありました。 

やらないのは可能不可能の問題ではなく怠慢である、とい

う趣旨の発言もありました。 

そこでお尋ねします。 

千曲市では今後、給食費無料化について実施する予定はあ

りますでしょうか？ 

千曲市の見解をぜひご教示ください。 

よろしくお願いいたします。 

 
このたびは貴重なご意見をいただき、誠にありがとうございます。お寄せいただき

ました内容につきまして、下記のとおりご回答申し上げます。   

【回答】 

学校給食費の無償化につきましては、県内の自治体の状況を見ますと、当市を含

む県内 19 市では無償化を実施している自治体はありませんが、人口２万人以下の

町村では実施している自治体があります。 

現在当市では、給食費の支払いが困難と認められる家庭には、就学援助制度によ

り給食実費相当分の支援をしておりますので、その範囲で事実上無償化を実施して

おります。 

市内には 13 の小中学校がありますが、給食費の無償化を実施するには、児童・生

徒数や経済状況により変動がありますが、年間通じて約３億円の財源が継続的・恒

久的に必要となります。したがって、国による少子化対策などの財政支援がないと難

しいところではありますが、青森県のように県単位で一律無償化に取り組む自治体も

ありますので、国・県の動向を十分注視をしながら、対応をしてまいりたいと考えてお

ります。 

 

担当  学校給食センター 


